

Sommerempfang der Regionalgruppe Karlsruhe beim Bundesgerichtshof am 11. Juli 2013

Am 11. Juli 2013 fand der nunmehr neunte Sommerempfang der Regionalgruppe Karlsruhe in den Räumen des Bundesgerichtshofes statt.

Der Einladung folgten rund 100 Gäste aus Recht, Justiz und Wirtschaft, unter anderem viele Kolleginnen vom Bundesgerichtshof, des Bundesverfassungsgerichts, der Generalbundesanwaltschaft und aus der Anwaltschaft.

Mit der Ehrennadel des djb wurde Frau Dr. Alice Haidinger für ihre über 60jährige Mitgliedschaft von der Regionalgruppe Karlsruhe, vertreten durch Rechtsanwältin Dr. Anna-Dorothea Polzer, ausgezeichnet. Frau Dr. Alice Haidinger war als eine der ersten Anwältinnen in Karlsruhe zugelassen worden und setzt sich seit Jahrzehnten für die Frauen ein. Besonders hervorzuheben ist ihr Engagement bei der Gründung und Erhaltung der ersten Karlsruher Eheberatungsstelle (Ehe-, Familien- und Partnerschaftsberatung Karlsruhe e.V.), deren Vereinsvorsitz sie 49 Jahre innehatte.

Den Festvortrag hielt im Anschluss die Richterin des Bundesverfassungsgerichts Prof. Dr. Susanne Baer, LL.M. zum Thema „Gleichberechtigung Revisited: Zur Interpretation des Art. 3 GG und internationaler Gleichbehandlungsgebote“.

Baer ist seit Februar 2011 Richterin des Bundesverfassungsgerichts. Sie ist Rechtsprofessorin und Mitglied des Zentrums für interdisziplinäre Geschlechterstudien an der Berliner Humboldt-Universität. 2009 wurde sie zudem mit einer Professur an der

University of Michigan betraut. Baer war Gründungsdirektorin des Instituts für interdisziplinäre Rechtsforschung an der Humboldt-Universität, an dem über das Recht als soziales Phänomen aus dem Blickwinkel unterschiedlicher Fächer und Methoden nachgedacht und geforscht wird, und hat unter dem Titel „Rechtssoziologie“ ein Lehrbuch über interdisziplinäre Rechtsforschung geschrieben.

Baer sprach über neue Herausforderungen im Umgang mit dem Grundrecht auf Gleichbehandlung. Im Anschluss stellte sie sich den interessierten und auch kritischen Fragen des Publikums, die sich insbesondere auf die aktuelle Rechtsprechung des Bundesverfassungsgerichts zur Zulassung der Sukzessivadoption sowie zum „Ehegatten-splitting“ bei der eingetragenen Lebensgemeinschaft richteten.

Der Abend klang mit interessanten Gesprächen und einem Glas Wein bei strahlendem Sommerwetter im Innenhof des BGH aus.



▲ Prof. Dr. Susanne Baer, LL.M.
(Foto: Bundesverfassungsgericht).



▲ Verleihung der Ehrennadel des djb an Rechtsanwältin Dr. Alice Haidinger, Karlsruhe, durch Rechtsanwältin Dr. Anna-Dorothea Polzer, LL.M., Mannheim, für den Vorstand der RG Karlsruhe (Foto: Ursula Görlitz).